

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
 Tienda de D. D. Orfila.
 Id. de D. M. Mascaró.
 Id. de D. N. Fábregues.

EN PROVINCIAS.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 21 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores 4 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

La *Gaceta* del 6 inserta una importante circular espedita con fecha 29 de junio pasado, por el ministerio de Gracia y Justicia á los obispos, haciéndoles varias prevenciones y pidiéndoles datos para llevar á efecto las estipulaciones consignadas en el Concordato de 1851, y convenio adicional en lo relativo á la nueva circunscripción de diócesis. Varios han sido, dice el documento de que nos ocupamos, los trabajos hechos con este objeto en los últimos años, obstáculos imprevistos no permitieron llevarlos á completa sazón, contribuyendo además las vicisitudes porque la nacion ha pasado, á que no se sacara de ellos el fruto que debiera prometerse. Para suplir su falta, y que pueda utilizarse lo poco que resta en la forma mas apropiada, completándolos con otros que tambien se carece, y cuyo resultado no ha de ser menos provechoso, la Reina (Q. D. G.) se ha servido disponer signifique á V... su voluntad, de que á la brevedad que consiente lo dedicado de la operacion, devuelva V... á este ministerio el estado que adjunto le acompaño, llenas sus casillas con la mayor escrupulosidad.

En la primera columna deberá V... anotar los límites que hoy terminan esa diócesis, espresándolos con sus nombres propios, ora consistan en accidentes naturales, como arroyos, rios, montes ó valles, ora en signos convencionales, como caserios, lugares ó pueblos. Este trabajo es la base, el cimiento sobre que ha de estribar todo lo que ha de hacerse despues. Y esta sola consideracion será suficiente pa-

ra que V... comprenda qué privilegiada atencion debe prestarle. Pero no basta esto; una relacion sucinta de nombres no alcanzará muchas veces á hacer formar idea adecuada de lo que se intenta saber. Por eso deberá V... acompañarla de cuantas observaciones estime conducentes al efecto, siendo preferible el exceso de ilustracion á lo diminuto de las noticias. Muy útil será tambien que V. formule todas las que le ocurrieren sobre sus ventajas é inconvenientes, poniendo de manifiesto, con el conocimiento que la esperiencia le habrá sugerido, unas y otros.

Al anterior estado, es tambien voluntad de S. M. que agregue V... otro trabajo en que presente la nueva circunscripción que en concepto de V. oyendo si le pareciere necesario á su cabildo, deba darse á esa diócesis, describiendo sus nuevos términos con la misma claridad y distincion con que habrá espuesto los actuales, espresando su estension superficial en leguas cuadradas, su poblacion, y la distancia á que se hallare de la capital diocesana la parroquia mas distante de la misma. Es de desear que, siempre que las necesidades religiosas y la conveniencia física fundada en la topografía del terreno, lo permitieren, esta division se acomode á la civil de las provincias. Y tambien debe aspirarse á que, tomándose en cuenta la última de dichas circunstancias, y la de los medios de comunicacion existentes y probables, se fije el número de almas de manera que se equiparen en lo posible las diócesis, facilitando el trabajo de sus pastores.

Para el mejor desenvolvimiento de estas indicaciones y mas completa es-

plicacion de todo lo que es de tener presente en asunto tan delicado, S. M. vera con satisfaccion que V. acompañe á su proyecto cuantas observaciones juzgue dignas de ser apreciadas, asi para demostrar su conveniencia, como para esclarecer y poner de manifiesto todos sus pormenores. S. M. no cree necesario inculcar á V. el alto interés que va unido á una operacion de esta especie, ni escitarle á que se consagre á ella con todo el empeño que su importancia exige. Se lisongea con la idea de que V. lo comprenderá inmediatamente, y se decidirá sin mas estímulo á dedicarse á la parte que es llamado á desempeñar, con todas las condiciones que su perfecta ejecucion reclama. V. se hará acreedor al especial aprecio de S. M. y á la gratitud del pais si llegare al grado que de su celo, patriotismo y religiosa piedad es de esperar. Por último, á fin de que no se pierda momento en utilizar los trabajos, me manda S. M. decir á V. que puede remitir cada uno de los dos que se le encomiendan luego que lo tuviere concluido, sin esperar el envío simultáneo de ambos, si V. no lo creyere necesario bajo algun punto de vista especial.

—De la Correspondencia:

Durante el mes de mayo último, han entrado en el puerto de Santa Isabel de Fernando Póo diez buques de guerra y salido nueve, en el mismo periodo entraron seis buques y salieron cinco.

—Las noticias últimas de China que se tenían en Manila alcanzaban al 17 de mayo y eran las siguientes:

En Tientsin es muy activo el comercio y á nadie preocupa la proxi-

midad de los rebeldes, que parece se dirigen á Pekin. Tambien se decia en Tientsin que habia estallado otra insurreccion en Mongolia. La dinastia Mantchu acabará probablemente en el actual emperador.

Las fuerzas inglesas continuaban allí con visos de larga permanencia.

Las embajadas extranjeras siguen en Pekin sin inconveniente alguno. El palacio de la Inglaterra es un edificio inmenso sobre un solar de 22,000 varas cuadradas.

Desertaban á los buques chinos muchos marineros ingleses y americanos, que sus jefes tratan con demasiada lenidad cuando los capturan. Los chinos les hacen grandes ofertas.

Muchas batallas entre imperialistas y rebeldes, pero sin resultado notable para ninguno de los dos partidos. Los generales chinos, que como es sabido son tambien doctores, abandonaban con frecuencia á sus tropas á pretexto de ejercicios literarios, con lo cual la corte de Pekin ya no estaba conforme, pues en una circular les recomienda que no se dediquen á la literatura hasta que acabe la guerra.

Rara vez ó nunca es conocido el verdadero nombre del emperador de la China. Al ascender al trono, dice una correspondencia de Manila, toma uno convencional, por el cual debe llamarsele cuando se habla de él, pues el escribir ó pronunciar el suyo propio, bien sea por casualidad ó de intento, es considerado como un crimen, que solo la muerte del culpable puede espigar; y si fuese una persona rica, se sigue infaliblemente la confiscacion de sus bienes. Un literato que inadvertidamente hizo uso en su obra de la palabra *Ming* (la cual por un fatal acaso era el nombre del monarca reinante), sufrió con sus hijos la pena capital: su mujer y sus hijas, así como otros miembros de su familia fueron desterrados, y todos sus bienes confiscados.

— Del Contemporáneo:

Vamos á continuación algunas noticias que creemos varán con gusto á nuestros lectores, relativas á las formalidades que preceden al matrimonio chino, segun lo refiere un testigo ocular, que ha hecho últimamente la guerra en aquellas regiones. El dia en que ha de celebrarse el matrimonio se reúnen todas las personas invitadas en la casa del contrayente, donde permanecen en el mas profundo silencio hasta que se presenta el maestro de ceremonias é invita al padre ó jefe de la familia á ocupar el puesto que se le ha destinado en el fondo del salon; y luego hace entrar al jóven, quien saluda profundamente á toda la comitiva, y se arrodilla besando el suelo, en testimonio de su obediencia y respeto. Luego se levanta, á invitacion de su padre, toma una copa de vino, que apura de un sorbo, despues de haber derramado algunas gotas sobre la mesa santa en que arden todas las esencias del Oriente, y vuelve á arrodillarse para oír la alocucion que se le dirige acerca de aquel acto solemne. Terminado el discurso, vuelve el jóven á levantarse, y se dirige, seguido de sus amigos, á la casa de la desposada, en medio de un concierto atronador de timbales y de instrumentos de metal, cuyo estruendo acaban de aumentar los tiros y petardos que se disparan en obsequio de la bulliciosa comitiva.

Al llegar el novio á la casa de su amada, sale el padre de esta á su encuentro, llevándola de la mano, y se arrodillan entonces los dos esposos para hacer las oraciones indispensables en tales casos. Lleva la jóven china su semblante cubierto de blanco, en el que resaltan admirablemente sus labios, pintados con carmin. Terminada su oracion, se dirigen los dos desposados á la casa paterna, en medio de un estruendo y confusion mayores todavía que el que acompañó antes al novio; á su entrada en el salon vuelven los dos jóvenes á caer de rodillas para oír la lectura del contrato matrimonial y el discurso del bonzo (sacerdote chino), que termina la ceremonia entonando una plegaria que es repetida por todos los asistentes. Entonces los dos esposos son conducidos á la cámara nupcial para recibir la visita de sus amigos, quienes no se contentan, como en ciertos países, con dirigir algunos cumplidos á la desposada, sino que la hacen sufrir una inspeccion rigorosa, en la que sujetan á una prueba terrible la paciencia de la jóven china, por mas que esté en uso en el país aquella bárbara costumbre.

— Las *Novedades* dice que el conducto de Nueva-York por donde vino la noticia de la derrota de los federales, es sospechoso. ¿Qué diria nuestro colega si viniese por Nueva-Orleans! Precisamente el conducto por donde

viene la noticia, nos hace creer que esta será cierta. Si por Turin se nos anunciase que los napolitanos hubiesen derrotado á los piemonteses, ¿seria el conducto sospechoso? En lo que parece fundar sus sospechas nuestro colega, es en la poca le que merecen la mayor parte de los periódicos de Nueva-York. Ciertamente que la prensa de la primera ciudad de los Estados del Norte es poco fidedigna; pero tambien lo es que ningun periódico se atreveria á dar una noticia falsa de tal gravedad, allí, donde se ha querido ahorcar á los redactores de un periódico, porque habian revelado alguna simpatia por los separatistas.

— Discurriendo sobre el encuentro entre federales y separatistas de los Estados Unidos, dice un periódico que la separacion de las dos confederaciones es ya un hecho consumado; y que la nacionalidad de los Estados Unidos, que tan justos recelos inspiraba á las repúblicas americanas y á las potencias europeas que tienen intereses que conservar en el Nuevo-Mundo, se ha hundido quizás para siempre. En lo sucesivo habrá allí, donde un pueblo soberbio aspiraba á imponer la ley á América, y aun á Europa, dos naciones rivales con condiciones semejantes á las de los Estados europeos é impotentes para dar inquietud á ningun otro pueblo.

«Todo hace presumir añade, que esa batalla influirá notablemente en el éxito de la guerra. Sabido es que gran parte de los voluntarios que tenían contratados uno y otro gobierno, esperaban tan solo el combate que se presentaba como inminente para regresar á sus hogares. Vencida además la Confederacion del Norte que era la que sostenia la guerra con el propósito de recobrar los Estados que forman la del Sur, reformará sus aspiraciones y se tendrá quizás por satisfecha con que la del Sur no le haga sufrir alguna nueva humillacion.»

— Advierte con mucha gracia un periódico francés, que Mr. Geoffroy-St. Hilaire, que ha jurado hacernos comer carne de caballo (es el que mas ha ensalzado los primores de este alimento), pretende al mismo tiempo, como en compensacion, proporcionarnos vestidos de seda, en lo que no tropezará con tantos inconvenientes y repugnancias. Dice esto, porque ha dado noticia á la Academia de Cien-

cias de que se halla en via de aclimatacion un gusano de seda que puede vivir comiendo hojas de encina. Si la aclimatacion se consiguiera en Paris, era cosa de hacer un esfuerzo para obtenerla en España, abriéndose con esto un nuevo manantial de riqueza.

— *Revolucion fotografica* llama el *Cosmos* á la noticia que en los siguientes términos le comunica desde Aix-la-Chapelle el Sr. Wothly: — «Al fin he conseguido, despues de muchos años de ensayos, obtener las pruebas positivas de mis retratos fotograficos, sin nitrato de plata, sin cloruro de oro, sin hiposulfito de sosa, sin polvo de carbon, en una palabra, sin ninguno de los agentes actuales de la fotografia. Estos agentes son reemplazados por una sencilla composicion quimica, mucho más sensible que el nitrato de plata, y que hace inútiles todos los retoques, cuando la negativa no es defectuosa. Todas mis positivas, desde las más pequeñas hasta las de los retratos de tamaño natural, tienen un aspecto sorprendente, el modelo es de una delicadeza exquisita, y los tonos tan brillantes como se pueden desear.

La manipulacion es la usada hasta aqui; todo fotógrafo puede ejecutarla sin dificultad alguna, con la considerable ventaja de poder entregar los retratos á las dos ó tres horas de tomarlos del original. Las nuevas fotografias son indestructibles; durarán tanto como el papel que las haya recibido. No calculo en menos de un 95 por 100 la economia que proporciona el nuevo método.» El *Cosmos* promete publicar el método del Sr. Wothly tan pronto como este se le dé á conocer. Tan pronto como le publique el *Cosmos*, le conocerán tambien los lectores de la *Correspondencia*.

MAHON 15 DE AGOSTO.

Efemerides.

4285.

El rey don Pedro el Grande de Aragon alcanza una señalada victoria contra los franceses que estaban sitiando á Gerona.

4761.

Firmase el pacto de familia entre España y Francia.

Recuerdos de Menorca.

4797.

Los Jurados de Mahon y la Junta de Sa-

nidad toman posesion de la parte del Lazareto ya acabada, que lo era la de Patente tocada, y en el mismo dia se descarga ya el algodon de una fragata española procedente de Esmirna.

1820.

El regimiento de Zaragoza celebra con la mayor solemnidad en la iglesia de San Francisco la instalacion de las Cortes.

Por la noche, los señores Gefes y Oficiales sirvieron una suntuosa cena á las clases de tropa, y la fachada principal del cuartel se hallaba adornada e iluminada con mas de 1400 luces.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

— LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

Santos Roque y Jo. into, confesores.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 12 ms.—Pónese á las 6 h. y 56 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. 26 ms. de la T.—Se pone á las 12 h. y 4 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 14 de Agosto de 1861.

Servicio para el 15.

Gefe dia: Don Francisco Calderon y Ansoategui, coronel graduado teniente coronel primer gefe del bat. llon fijo de artilleria de Mallorca. — Parada, hospital y provisiones, Zaragoza. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

Hoy jueves 15 del corriente á las 4 de la tarde se despachará correo para Barcelona con el vapor *Menorca*, admitiéndose correspondencias hasta las 3 de la misma.

D. Ignacio Cortils Vidal, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia 19 del actual á las 9 de la mañana, se dará principio por este Juzgado en los almacenes de la marina de este puerto donde se halla custodiado el cargamento de maiz desembarcado del bergantin romano *Mio Zio*, á la subasta y remate de dicho grano por lotes,

prosiguiéndose la venta en los dias siguientes que fueren necesarios; en la inteligencia que por no tener introduccion en el Reino dicho maiz, ha de comprarse para ser estraído para el extranjero. Dado en Mahon á 9 de agosto de 1861. — Ignacio Cortils Vidal. — Por su mandado. — Juan Pons Escribano.

ANUNCIOS.

EN VENTA.

Lo está un huerto de regadio sito en las inmediaciones de esta ciudad en el camino viejo del Castillo que conduce al Vall, de cabida de unas 5 barcillas tierra de primera calidad, con casas grandes, noria, dos albercas grandes cubiertas, establos para ganado de cabestro y vacuno, era, pajar, casa para coladas, un lavadero cubierto en el cual hay 10 pilas y otro con 4 muy grandes, pocilga y otras dependencias. Para su ajuste dirigirse á D. Pedro Vinent, calle del Roser núm. 14.

Tambien se vende la casa número

43 de la calle de la Plana esquina á la calle vieja del Castillo. Para su ajuste verse tambien con D. Pedro Vinent, calle del Roser núm. 14.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

LECHE DE BURRA.

Se encontrará en la calle de la Esplanada nº 29.

VAPOR MENORCA.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona hoy jueves á las cuatro de la tarde, al mando de su capitan el alferoz de navio graduado D. Pedro Carreras, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Tallavua Angel, 22.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.